EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 4 DE MAYO DE 2020 | Año XLV | Número 15.632 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,70 euros



EDMUND DE WAAL "La vigilancia de las fronteras es algo aterrador" P33



HUGO SIGMAN "El altruismo aumenta en los científicos y la industria" P23

El PP y el PNV se resisten a apoyar la prórroga del estado de alarma

Sánchez no logra apaciguar con el nuevo fondo autonómico a los presidentes populares y nacionalistas

JOSÉ MARCOS, Madrid Pedro Sánchez defenderá este miércoles en el Congreso la prórroga del estado de alarma por dos semanas, pero no tiene garantizado que la Cámara vaya a darle su respaldo. PP y PNV, que votaron a favor anteriormente, se niegan a comprometerse con el decreto del Gobierno, que ha ido perdiendo apoyos parlamentarios a medida que se prolonga la crisis. El anuncio de un nuevo fondo para las comunidades no apaciguó a los barones del PP y nacionalistas, que transmitieron a Sánchez sus reservas durante la videoconferencia con los presidentes autonómicos. Feijóo denunció un "uso desproporcionado del estado de alarma". Y Urkullu llamó a "recuperar la legalidad ordinaria" y la "normalidad institucional". PÁGINAS 14 Y 15

LA CRÓNICA

La oposición trata de sacar partido de la tormenta perfecta

CARLOS E. CUÉ, **Madrid**Si el Gobierno se quedara solo en la votación del miércoles, aunque saliera el decreto gracias a las abstenciones, el Ejecutivo se mostraría muy débil ante el mundo político y económico. La oposición trata de sacar partido de lo que el PSOE admite como una tormenta perfecta.

PAGINA 15

Inés Arrimadas se distancia de Albert Rivera

La líder de Ciudadanos ve "aciertos y errores" en su antecesor Página 16

Personalidades de Polonia llaman al boicot de las elecciones

PAULA CHOUZA A menos de una semana de la primera vuelta de las elecciones presidenciales en Polonia, todo está en el aire. La reforma electoral que obligaría a votar por correo no ha sido aprobada todavía. Personalidades como Lech Walesa, Donald Tusk y otros expresidentes y ex primeros ministros han llamado a boicotear el proceso "pseudo-electoral".

Cuba y EE UU

elevan la tensión como en la Guerra Fría

MAURICIO VICENT, **La Habana** La relación entre Estados Unidos y Cuba retrocede a sus peores momentos, los de la Guerra Fría. Washington arremetió contra la *diplomacia de batas blancas*, por las que La Habana envía personal médico a otros países. Y un tiroteo contra la Embajada de Cuba en EE UU levantó la "enérgica protesta" del régimen, que lo vinculó a la "hostilidad" de la Administración Trump. Página 3

Los líderes africanos se vuelven contra la deuda exterior

JOSÉ NARANJO, **Dakar**Los dirigentes de África han levantado la voz para reclamar
no ya el aplazamiento, sino la
cancelación de una deuda exterior que se convierte en una pesada losa ante la necesidad de
movilizar recursos contra el coronavirus. La iniciativa de los
jefes de Estado o de Gobierno
de Sudáfrica, Etiopía y Senegal
ha recabado apoyos en todos los
países de la región. PAGINAS 4 y 5

POR QUÉ SE LES APLAUDE. Desde hace 51 días, los españoles, conscientes del extraordinario esfuerzo y del desgaste emocional sufrido por los trabajadores sanitarios con la avalancha de enfermos de coronavirus, salen a los balcones para expresarles su agradecimiento. En la imagen, sanitarios del Hospital del Mar de Barcelona saludaban ayer a los ciudadanos que caminaban por el Paseo Marítimo. / Quique GARCÍA (EFE)

El número de camas en UCI, la clave para pasar a la siguiente fase

P. LINDE / E. G. SEVILLANO

El cambio de fase en el camino hacia la nueva normalidad de cada provincia dependerá de un análisis cualitativo, pero exigirá cumplir dos requisitos cuantitativos: tener una capacidad de entre 1,5 y 2 camas en unidades de cuidados intensivos (UCI), y entre 37 y 49 camas para enfermos agudos por cada 10.000 habitantes. Eso implica duplicar las camas en UCI respecto a las previas a la crisis, aunque en algunas provincias hasta se han triplicado. El número diario de muertos registrado ayer descendió a 164, el más bajo en mes y medio, y el de contagiados detectados bajó PÁGINAS 21 Y 22

Para actuar

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

Los expertos prevén un regreso escalonado a partir de otoño con más distancias y teletrabajo

Así será mi oficina... cuando pueda volver

JOSÉ LUIS ARANDA, **Madrid**En el inicio de la desescalada del
confinamiento, y en espera de
pautas más precisas, las oficinas
se preparan para el regreso de los
empleados a un espacio que será
muy distinto. Consultoras y firmas de arquitectura están
rediseñando los lugares de trabajo bajo la premisa de que habrá

que ampliar distancias entre empleados, y, por tanto, reducir la capacidad, así como implantar protocolos de higiene más estrictos. El teletrabajo seguirá siendo la fórmula dominante por lo menos hasta septiembre, si no fin de año, aunque seguirá representando un papel muy relevante después de una vuelta incierta.

PAGINA 39